

Prédication du lundi 29 décembre 2025

Méditation

1 Jean 2,3-11 et Luc 2,22-35

Nous sommes toujours dans l'Octave de Noël, c'est-à-dire les 7 jours suivant la solennité de la Nativité. Comme pour Pâques, un seul jour ne suffit pas pour épuiser ce grand mystère du Dieu fait homme. La Liturgie nous permet de l'approfondir pendant toute une semaine. : En ce 5e jour de Noël, les lectures nous parlent de Lumière. Celle que Syméon avait attendue depuis si longtemps, et que, maintenant, il tient littéralement dans ses bras.

“Lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël”.

Peu lui importe le fait que ce soit un petit enfant. Avec son regard de foi, Syméon voit loin, il voit grand et donc vrai.

Cette scène pleine d'humanité que décrit Luc prend sa source, comme toutes les lectures de l'Octave, dans le grand récit fondateur, le Prologue de Saint Jean.

*“Au commencement était le Verbe...,
en lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes”.*

Laissons-nous conduire un peu plus loin dans notre méditation, par ce qui est proposé dans “Prier en chemin” :

Ce Verbe, cette Parole qui est Dieu, est notre vie. Elle nous nous vivifie.

* Sentir combien elle irrigue notre vie dans toutes ses dimensions : intelligence, cœur, corps.

* Essayer de nommer concrètement en quoi la Parole éclaire notre vie.

La 1ère Lettre de Jean peut nous y aider, car il s'y trouve un outil pratique et fiable pour juger de l'authenticité de notre choix pour la Lumière:

“Celui qui déclare être dans la lumière et qui a de la haine contre son frère est dans les ténèbres jusqu'à maintenant. Celui qui aime son frère demeure dans la lumière.”

“*Aimer son frère*”, donc plus de pratique que de mystique !

Il en va de même pour l'auteur d'une homélie de l'Evangile d'aujourd'hui, **Sophrone, Patriarche de Jérusalem au 7ème siècle.**

“C'est évident : puisque la lumière est venue dans le monde et l'a illuminé alors qu'il baignait dans les ténèbres, puisque le Soleil levant qui vient d'en haut nous a visités, ce mystère est le nôtre.

Cette lumière véritable, qui éclaire tout homme venant en ce monde, voici qu'elle vient dans le Temple, qu'elle vient dans nos vies.

Que nul d'entre nous ne reste à l'écart de cette lumière, comme un étranger ; que nul, alors qu'il en est inondé, ne s'obstine à rester plongé dans la nuit. Avançons tous ensemble dans la lumière; marchons à sa rencontre avec le vieillard Syméon et accueillons cette lumière; avec lui, exultons de tout notre cœur et chantons une hymne d'action de grâce à Dieu, Père de la lumière.

Sœur Jacqueline